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Les verbes d’état et l’attribut du sujet

RAPPEL : En français il y a de nombreux verbes d’actions (manger, changer, avoir, grandir, s’amuser, battre, etc. )

Un verbe d’action peut être complété par un C.O.D ou un C.O.I
Georges mange une carotte crue.

    S       V              COD
-Il y a aussi  quelques verbes d’état : .......................................................................................................

(aussi les expressions ‘avoir l’air’ et ‘passer pour’)

-Le mot ou groupe de mots qui suit un verbe d’état est un ………………………………………………….
L’attribut parle du sujet : de son état, de son identité. Il donne des informations sur ce qu’est le sujet.
-C’est important pour l’orthographe : ………………………………………………………………………… (genre et nombre)

-L’attribut du sujet ne peut pas être supprimé.

-L’attribut du sujet peut être un adjectif qualificatif (grand), un nom (artiste), un GN (un grand artiste).

Exemples :

Georges est un animal herbivore.                  (Dans cette phrase, l’attribut du sujet est un Groupe Nominal.)

M. Dupin restera boulanger.                      (Dans cette phrase, l’attribut du sujet est un nom.)

Mme Dupin restera boulangère.

Le petit-fils du clown paraissait triste hier soir.   (Dans cette phrase, l’attribut du sujet est un adjectif.)
Ce tableau semble raté.

Cette peinture semble ratée.

Ces peintures semblent ratées.
Contre-exemples :

Robert range ses feutres.                                                   Michel est à Paris.
    ranger                                 Robert n’est                                          Michel n’est pas « Paris », 

est un verbe d’action           pas un feutre.                                      c’est juste là où il est. On n’accorde pas.
être, rester, paraître, devenir, demeurer, sembler 

attribut du sujet.
l'attribut s’accorde avec le sujet.

Georges est un animal herbivore. ( bleu : à souligner en bleu

M. Dupin restera boulanger.
Mme Dupin restera boulangère.
Le petit-fils du clown paraissait triste hier soir.

Ce tableau semble  raté.

Cette peinture semble ratée.

Ces peintures semblent ratées.
